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Der Ortsvorsteher informiert über folgende Themen: 
 
Die Tiefbauarbeiten im Baugebiet Upstall Nord (Kinderspielplatz und Grünzone/Festplatz) im 
Baugebiet wurden abgeschlossen. Am 12.09.2018 wurde dazu der letzte Baurapport durchge-
führt. Die Abnahme der Verbindungswege zwischen den beiden Teilbaugebieten und des Kreu-
zungsbauwerkes über dem Upstallgraben fand am 08.11.2018 statt.  
  
Aus Anlass der Eingemeindungen der nördlichen Ortsteile in die Landeshauptstadt Potsdam vor 
25 und 15 Jahren wurde am 11.10.2018 in der Leonardo-da-Vinci Schule die 63. Sitzung des 
STADT FORUMS POTSDAM durchgeführt; die 10. Sitzung des Forums Krampnitz wird am 
06.12.2018 stattfinden. Nähere Informationen dazu gibt es unter ProPotsdam.de. 
 
Mit der Drucksachen Nummer (DS) 18/SVV/0720 liegt der „3. Zwischenbericht zur Umsetzung 
der Sauberkeitskampagne/Runder Tisch Stadtbild“ vor. Darin wird u.a. auch auf die Neuaufstel-
lung von Papierkörben im Ortsteil hingewiesen. 
 
Vom 06.09 bis 31.10.2018 wurden im Fachbereich Bauaufsicht, Denkmalpflege, Umwelt und Na-
tur für den Ortsteil ein Antrag zum Dachumbau und zur Installation einer Photovoltaikanlage in 
der Ketziner Straße, ein Antrag zur Errichtung eines Zweifamilienhauses in der Kietzerstraße, ein 
Antrag zum Umbau von Dachgeschossräumen in Pensionsräume für Saisonarbeiter und eine 
Wohnung in Kartzow und ein Antrag zur Errichtung eines Einfamilienhauses in der Ketziner 
Straße registriert. 
 
Am 13.12.2018 findet im Haus H, Hörsaal auf dem Telegrafenberg von 15:00 bis 18:00 Uhr die 
Abschlussveranstaltung des Arbeitsgruppenprozesses zum Masterplan 100% Klimaschutz statt. 
 
Am 18.10.2018 wurde um 11:30 Uhr die Filiale der Bäckerei Exner in der von- Stechow-Straße 
10 eröffnet. Dort seien auch die Potsdam-Becher zu haben. 
 
Am 11.11.2018 fand im Ortskern wieder das traditionelle Martinsfest statt. Am Gottesdienst in der 
Kirche, am Laternenumzug und am Fest auf dem Gelände des Jugendhauses nahmen um die 
800 Bürgerinnen und Bürger teil. Allen bei der Vorbereitung und Durchführung Engagierten herz-
licher Dank. 
 
Am 29.11.2018 ist in Kartzow eine weitere Begehung mit dem Bereich Untere Denkmalschutz-
behörde geplant. 
 
Die Umgestaltungsmaßnahmen an den Rändern der Kartzower Dorfstraße sind abgeschlossen 
worden. 
 



Am 30.11.2018 beginnt ab 16:00 Uhr auf dem Kaiserplatz das Julfest mit dem Schmücken der 
Weihnachtstanne und einem kleinen Weihnachtsmarkt.  
 
Am 07.12.2018 wird ab 15:00 Uhr in der Kulturscheune Marquardt wieder die traditionelle Senio-
renweihnachtsfeier durchgeführt. Die Vorbereitungen sind im vollen Gange. Durch erfolgreiches 
Sammeln von Spenden konnte auch ein Abendbrotbüffet gesichert werden. Allen Aktiven schon 
im Voraus Dank für ihr Engagement.  
 
Mit Datum vom 09.10.2018 wurde durch die Verwaltung die Durchführung der vom Ortsbeirat am 
20.08.2018 beschlossenen Traditionsveranstaltungen für das Jahr 2019 (DS 18/SVV/0569) ge-
nehmigt.  
 
Der Sitzungskalender 2019 (Januar bis Juni) liegt vor. 
Mit der DS 18/SVV/0786 liegt der Stadtverordnetenversammlung die überarbeitete Wahlkreisein-
teilung für die Kommunalwahl 2019 zur Beschlussfassung vor. Für den Ortsteil Fahrland sind 
darin keine Veränderungen vorgesehen.   
 
Durch den Kommunalen Immobilien Service (KIS) wurde die Doppelnutzung von zwei Klassen-
räumen im 1. OG der Regenbogenschule durch den Hort bis zum Schuljahr 2020/2021 beantragt.  
 
Die Stadtverwaltung hat eine Informationsbroschüre zu den Ergebnissen von 10 Jahren Bürger-
beteiligung/Bürgerhaushalt in Potsdam erarbeitet, die im Stadthaus erhältlich ist. 
 
Durch den Bauernverband wurden die Mitgliedsbetriebe darüber informiert, dass im Stadtgebiet 
Potsdam aktuell drei Wolfspopulationen festgestellt wurden. 3 Wölfe im Königswald, 2 Wölfe im 
Katharinenholz und 3 Wölfe im Ortsteil Grube. 
 
Der Vorstand des Bürgervereins Fahrland und Umgebung e.V. hat mit Schreiben vom 24.11.2018 
dem Ortsbeirat eine Stellungnahme zum Projekt „Bücherzelle“ in Fahrland übergeben. Danach 
will sich die Mitgliederversammlung des Vereins am 1. März 2019 eine Meinung dazu bilden. Bis 
dahin zu klärende Fragen wurden formuliert.  
 
 

 


